

SO-01-NEU-591 Wir investieren in Gerechtigkeit (nur neue Zeilennummerierung)

Antragsteller*in: BAG Wirtschaft & Finanzen

Beschlussdatum: 21.10.2016

Änderungsantrag zu SO-01-NEU

Von Zeile 590 bis 594 einfügen:

versorgt und können sich entsprechend ihres Einkommens an der Finanzierung beteiligen. Diese breitere Basis führt in der Kranken- und Pflegeversicherung dazu, dass auch die künftigen Generationen bezahlbare Beiträge und eine gute Leistungen erwarten können. Das Prinzip der Bürgerversicherung ist somit nicht nur ein Beitrag für Gerechtigkeit und Solidarität, sondern in der Kranken- und Pflegeversicherung auch eine entscheidende Antwort auf die Frage der stabilen und verlässlichen Finanzierung unserer sozialen Sicherungssysteme.

Begründung

Im Gegensatz zur Kranken- und Pflegeversicherung gilt in der Rentenversicherung das Äquivalenzprinzip, d.h. gezahlte Beiträge und erhaltene Leistungen stehen in direktem Zusammenhang. Im Kranken- und Pflegebereich ist der ganz überwiegende Teil der Leistungen völlig unabhängig von den gezahlten Beiträgen. Die Verbreiterung der Einnahmen der Rentenversicherung, in dem auch andere Erwerbstätige und andere Einkunftsarten einbezogen werden, führt daher äquivalent auch zu einer Verbreiterung der Ausgaben der Rentenversicherung und nicht etwa zu einer Umverteilung in der Rente. Natürlich könnten wir das Äquivalenzprinzip ändern, aber dann müssen wir das auch explizit fordern.